
An die Mitglieder und ständigen 

Gäste der Ortsbeiräte 

stellv. Mitglieder z.K. 

 - per Mail - 

 
 
 
 
 
Protokoll zur Sitzung des Ortsbeirates, 
am Mittwoch, 05. November 2014, um 19:00 Uhr, 
im Brandensteinschen Palais - Puschkinstraße 

 
 

 
20.11.2014 

Anwesenheit:  

Ordentliche Mitglieder:   Stellvertretende Mitglieder: 

 

El Aaraik, Claudia   CDU    Steinmüller, Rolf UB 
Forejt, Manfred CDU   Janker, Anja  Die Linke   
Haring, Christoph SPD 
Starck, Gabriele Die Linke 
Kerstin Fritsch         BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Entschuldigt: Katy Lindberg     UB 
 
 

Gäste:  Karl Schmude, BI Bauen am Ziegelsee 
   Wolfgang Bock, BI Bauen am Ziegelsee 
   Herr Helms, Kontaktbereichsbeamter  
 

 

 

Top 1.  Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden. 

 

Top 2.  Die Tagesordnung wird mit zusätzlichen TOP Haushalt 2015 beschlossen. 
 

 

Landeshauptstadt Schwerin 

 

Ortsbeirat Schelfstadt / Werdervorstadt / Schelfwerder 

 

                                                                               

                                                                                

 
Geschäftstelle: 

 

Am Packhof 2-6  
Telefon: 0385-5451073  
19010 Schwerin 
 
 
Vorsitzende: 

 
Claudia El Aaraik 
Robert-Koch-Str. 13 
19055 Schwerin 

 

(0385) 589 19 18 
(0174) 1820 863 
cfriedrich.sn@gmx.de 
 

 



Top 3   Protokollkontrolle  
 

          Frau Fritsch ändert den Punkt 7 im Protokoll vom 8.10.2014 

 

Top 4.  Frau Anja Janker wird als neues stellvertretendes Mitglied von Frau El Aaraik 

   vereidigt 

 

Top 5.  Beschlussvorlage 000125/2014 Nordhafenquartier 

 

Trotz Ablehnung der Fachausschüsse und Bürger setzt die Stadt das beschleunigte 
Verfahren zur Bebauung des Nordhafenquartiers mit einem Hochhaus weiter fort. 

Karl Schmude von der BI Bauen am Ziegelsee ist Gast in der Sitzung und wird auch an 
der Stadtvertretersitzung am 10.11.2014 teilnehmen. 

Bereits die Aufstellung des Satzungsbeschlusses zum „Nordhafenquartier“ lehnten der 
Umwelt- und Bauausschuss sowie die Ortsbeiräte ab. Dennoch wurde im Hauptausschuss 
der Beschluss gefasst, den Bebauungsplan aufzustellen, mit der Zusicherung Einwände 
und Abwägungen abzuwarten.  
Jetzt sind 27 Abwägungsvorschläge eingegangen, die von der Stadtverwaltung komplett 
ignoriert werden. Einwände zur Störung der Sichtachsen und der damit gefährdeten  
Aufnahme auf die Liste des UNESCO Welterbes werden ebenso einseitig von der 
Verwaltung kommentiert wie Hinweise zur Beeinträchtigung der Klimaleitbahn und der 
Kaltluftschneise in Richtung Stadt.  

 

allg. Diskussion:  

- wenn die Anregungen der EinwohnerInnen komplett ignoriert werden, wozu ist dann  
Bürgerbeteiligung noch sinnvoll? 

- Es existiert ein Beschluss der Stadtvertreterversammlung aus 2010, die auf dem 
Areal nur Grünfläche und keine Bebauung vorsieht. Das muss geprüft werden 

- Die beiden fachlichen Fragen Klimaleitbahn und Kaltluftschneise könnten durchaus 
rechtliche Konsequenzen haben 

 

Abstimmung zu Top 5:  abgelehnt  

Ja:   2  

Nein:   4 

Enthaltung:  1 

 
 

Top 6.  Gestaltung von Außenanlagen – Telekom 

 
 

- die Telekom übernimmt die Gestaltung der Kästen auf eigene Rechnung. Hierfür 
gibt es verschiedene Muster - hauptsächlich  Naturmotive - die uns vorliegen 

- der aktuelle 1. Bauabschnitt betrifft nicht die Schelf- und Werdervorstadt 

 

allg. Diskussion:  

- Frau El Aaraik hat konkrete Vörschläge für die Gestaltung der Kästen 
Werderstraße, Schliemannstraße und Bornhövedstraße. 



- In jedem Fall sollten die AnwohnerInnen zu gegebener Zeit mit einbezogen werden. 

 

 

Top 7.  Haushalt 2015 

- Bereits in den vergangenen Jahren enthielt sich der Ortsbeirat bei der Abstimmung 
zum Haushalt der Landeshauptstadt. Auch in diesem Jahr empfiehlt es sich in 
Hinsicht auf die Abstimmung für 2015. 

 

Abstimmung zu Top 7:   

 

Ja:    0 

Nein:   0 

Enthaltungen: 7 

 
 

Top 7.  Sonstiges 

 

1.  weitere Planung Schelfstraße – Anfrage einer Bürgerin   

- es bleibt beim Bau des unteren Bereiches; weiterführende Maßnahmen sind nicht 
bekannt und auch nicht im Haushalt eingestellt 

 

2. Haushaltskonsolidierung 

-     bis 2020 soll die Stadt Schwerin einen ausgeglichenen Haushalt vorlegen 

            Kooperationsvereinbarung zwischen der Stadt und dem Innenministerium 

 

     4.    Situation von Kindern und Jugendlichen mit Förderbedarf 

     -     da die Stadt selber keine Unterbringungsmöglichkeiten hat, entstehen hierfür      

            hohe Ausgaben. Es ist zu überlegen, hier selber Angebote zu schaffen, die  

            insgesamt für die Betroffenen und deren Familien hilfreich und für die Kommune 

            kostensparend sind 

 

     3.   allgemeine Diskussion 

- u. a. über Ordnung und Sicherheit und Verkehrs-und Parksituation im Stadtviertel  

 

     4.   nächste Ortsbeiratssitzung am 3. Dezember 2014 

           u.a. Infoveranstaltung der Stadt zur Fernwärmeleitung in der Werdervorstadt wird 

           im SHH stattfinden; Planungsbüro aus HRO stellt Konzept vor. 
  
 

 

 

 

Claudia El Aaraik     Kerstin Fritsch 

(Vorsitzende Ortsbeirat)    (Schriftführerin) 


